

---

## Die Roßtrappe.\*)

In Böhmen lebte in alter Zeit eine Königstochter, um die ein Riese warb. Der König, ihr Vater, sagte sie ihm zu, weil er die Macht und Stärke des Hünen fürchtete. Da indes die Jungfrau — sie hieß Emma — schon einen andern Liebhaber hatte, der aus dem Geschlechte der Menschen war, so widersetzte sie sich dem Befehle des Vaters. Aufgebracht über diesen Ungehorsam, wollte der Vater Gewalt brauchen und setzte die Hochzeit gleich auf den folgenden Tag fest. Mit weinenden Augen klagte sie das ihrem Geliebten, der zu schneller Flucht riet und sich in später Nacht einstellte, die getroffene Verabredung ins Werk zu setzen. Es hielt aber schwer, zu entfliehen, denn die Marställe des Königs waren verschlossen und alle Stallmeister ihm treu ergeben. Zwar stand des Riesen ungeheurer Rappe in einem für ihn eigens erbauten Stalle, aber wie sollte eine zarte Frauenhand das mehr als zehn Ellen hohe Untier leiten und lenken? Und wie war ihm beizukommen, da es an einer gewaltig dicken Kette lag, die ihm statt des Halfters diente, und die noch dazu mit einem großen Schlosse verwahrt war, dessen Schlüssel der Riese stets bei sich trug? Der Geliebte half aber aus, er stellte eine Leiter an das Pferd und hieß die Königstochter hinaufsteigen, dann hieb er mit einem mächtigen Schwertschlage die Kette entzwei, schwang sich selbst hinten auf und in einem Fluge ging's auf und davon. Die kluge Jungfrau hatte ihre Kleinodien mitgenommen, dazu ihres Vaters goldene Krone aufs Haupt gesetzt. Der Glanz der Diamanten leuchtete ihnen auf dem Wege. Während sie nun auf Geratewohl forteilten, fiel es dem Riesen Bodo ein, in dieser Nacht auszureiten. Erstaunt fand er seinen Stall leer. Es gab Lärm im Schlosse und als man die Königstochter wecken

---

\*) Herodot, der Vater der Geschichtsschreibung (489—429 v. Chr.) erzählt, daß man im Lande der Skythen einen Fußstapfen des Herkules zeige, der dem Fußtritt eines Menschen gleiche und zwei Ellen lang sei. Nicht weit davon ist der Fluß Tyres. Die Roßtrappe findet sich nicht weit von dem Flusse Tyra im Harze, dem alten Lande der Thüringer — ein untrüglicher Beweis für die Abstammung der Germanen aus Vorderasien.